
本报讯（通讯员 盛莉 记者 赵妍东
方）近日，全省政协市县政协主席培训班
开班，培训采用视频连线的形式进行。市
政协主席徐永宝，市政协领导张贵龙、钱
富强、张拥军、孙禹文、林恩茂，市政协秘
书长仇家春以及机关干部在邮分会场参
加线上培训。

培训分两个阶段进行，第一阶段从
5月18日至5月20日，为全国政协举办
的第 139 期干部培训班暨加强和改进
新时代市县政协工作专题研讨班；第二
阶段为5月 30日举行的省政协创新案

例教学。大家全程认真参加培训，聆听
开班动员和宣讲报告，学习习近平总书
记关于加强和改进人民政协工作的重
要思想和中央政协工作会议精神、习近
平经济思想和我国当前经济形势、人民
政协调查研究工作等课程，学习其他地
区政协工作先进经验。

大家一致认为，本次培训理论讲解有
高度、专家辅导有深度、内容安排有广度、
组织形式有温度，切合实际、讲求实效，令
人耳目一新。通过培训，大家更加深刻理
解领会了政协工作内在的工作原则、规律

和特点，进一步明晰了方向，启发了思考，
受益匪浅、收获颇丰。

大家纷纷表示，将以本次培训为契
机，深入学习贯彻习近平总书记关于加强
和改进人民政协工作的重要思想，准确把
握《关于加强和改进新时代市县政协工作
的意见》的精神实质、工作要求，提高思想
认识，提升能力素质，准确把握市县政协
性质的定位和工作重点，提高履职能力，
在深化规律性认识基础上，结合高邮实
际，探索创新，主动作为，不断开创高邮政
协工作新局面。

市政协收看收听省政协市县政协主席培训班视频会议
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本报讯（记者 翁正倩）“你看这棵
棵麦穗，麦粒又多又大又饱满，‘扬麦33
’真的好。”5月 23日下午，三垛镇东楼
村种植大户赵怀金站在丰收在望的千
亩麦田旁喜笑颜开，对“扬麦33”赞不绝
口。他告诉记者，从事规模种植已经有
20多年了，每年种植小麦最怕赤霉病，
但去年秋播的“扬麦33”，抗赤霉病表现
突出。

习近平总书记指出，保证粮食安全
必须把种子牢牢攥在自己手中。要坚
持农业科技自立自强，从培育好种子做
起，加强良种技术攻关，靠中国种子来
保障中国粮食安全。

种子是农业的“芯片”。一个好的
品种，必定在产量、适应性、抗性上表现
突出。“‘扬麦33’赤霉病抗性突出，同时
兼抗白粉病等，综合性状优良，实现了
抗赤霉病与高产协同遗传改良的重大
突破，有望成为我国新一代主导品种。”
2021年5月23日, 江苏省农业科学院
专家组前往我市甘垛镇带程村，对“扬

麦33”示范田进行评鉴时一致表示。
多年来，小麦赤霉病一直是未能攻

克的病害，也被称为小麦的“癌症”，不
仅会导致小麦大幅减产，还会产生赤霉
毒素，严重危害人畜健康。去年，江苏
里下河地区农业科学研究所（扬州市农
业科学研究院）高德荣科研团队成功研
发了“扬麦33”，攻克了小麦“癌症”赤霉
病这一世界性病害，破解了我国粮食安
全和种业“卡脖子”难题。我市珠湖种
业科技发展有限公司作为“扬麦33”在
高邮的唯一一家原种繁殖、提纯复壮基
地，更是积极引进、示范、推广。目前，
全市共示范种植“扬麦33”1700多亩，
其中该公司示范种植1500亩，由种植
大户承担。“好的种子是粮食高产的重
要因素，我们也希望将更多更好的种子
送到老百姓的手中，助力他们增产增
收。”该公司技术总监秦禄永告诉记者。

据了解，多年来，我市始终紧紧围
绕“稳政策、稳面积、稳总产”的基本方
针，不断推广特色优质稻麦品种，大力

推进高标准农田建设，积极应用现代农
业技术，提高稻麦种植质量，让“米袋
子”多装“优质粮”，让老百姓饭碗端得
更稳更满。“目前，我市小麦主要以‘扬
辐麦4号’‘宁麦13’等为主。今年秋播
我市将把‘扬麦33’作为一个重要品种，
开展示范推广。”市农业农村局作栽站
站长闵思桂告诉记者，除了优质种子的
助力，该局还积极组织农技人员深入田
间地头“问诊把脉”，对小麦苗情、墒情
及病虫草情等进行实地调查，指导农民
整地、播种、施肥、用药并推广农业新技
术，为增产增收打下良好基础。

“我们一定要牢记习近平总书记的
重要指示精神，把饭碗牢牢端在自己的
手上。”闵思桂自豪地说。眼下，行走在
高邮大地，田野里金色麦浪翻滚，到处
都是一派丰收的景象。2022年，全市夏
粮面积共82.65万亩，其中小麦81.58万
亩。据近期测产观察，我市小麦呈现

“增穗增粒增重”趋势，预计面积、单产、
总产“三增”，丰产丰收已成定局。

优质“芯片”助81.58万亩小麦迎丰收——

把饭碗牢牢端在自己的手上

践行习近平新时代中国特色社会主义思想

本报讯（通讯员 谢丹丹 记者 杨晓莉）30日下
午，市人大常委会召开财经工委对口联系部门建议
办理暨1号重点建议办理情况汇报会，进一步推动
人大代表建议办理工作取得实效。市人大常委会副
主任赵广华参加会议。

据了解，财经工委对口联系部门共承办人大代表
建议58件，主办36件、协办22件，涉及市发改委、财
政局、市监局、工信局、商务局、供电公司等部门。1
号重点代表建议《关于实施“一链一长、精准发力，推
动产业集聚发展”的建议》由市人大代表邵贞清提出，
该建议由市工信局主办。会上，各承办单位相关负责
人分别汇报了建议办理情况以及下一步工作打算，建
议人对建议办理工作提出意见和建议。

赵广华对各承办单位代表建议办理工作取得的
初步成绩表示肯定，认为人大代表提出的建议有高
度、有深度、有温度，各承办单位在建议办理过程中
有态度、有进度、有力度，办理工作取得实效。就下
一步工作，赵广华要求，要进一步加大建议办理力
度，坚决做到办理无死角、办理全覆盖；建议人和各
承办部门要加大沟通交流力度，进一步提升建议办
理实效；要强化监督管理，确保建议办理件件有落
实、事事有回音。

市人大常委会督办代表建议昨日，5间核酸采样小屋试运行，广大市民初“体验”——

最快30秒！安全又高效！

（详见3版）

本报讯（通讯员 杨帆 记者 孔令玲）30日下午，我市召
开夏季秸秆禁烧和综合利用暨垃圾禁烧工作推进会。副市
长周伟、史美山参加会议。

周伟要求，夏收夏种工作要做到“三个强化”。要强化
农机调度抢收，确保应收尽收、颗粒归仓；要强化秋粮播种
服务，组织调度插秧机，保障农资供给，确保不误农时；要强
化安全生产意识，统筹疫情防控下的跨区作业，积极引导农
机具有序流动作业。秸秆综合利用工作要算清“四本账”。
要算好经济账、发展账、生态账、政治账，推动秸秆离田利用
率等目标任务不折不扣完成。秸秆禁烧工作要围绕“五句
话”。力量要上足，处罚要顶真，清运要坚决，工作要统筹，
始终不松劲，落实日报告工作制度，努力把“三夏”工作做
好、禁烧工作做实、利用工作做精。

史美山要求，要坚持“两手抓”，一手抓防，一手抓新增，
动态清零，全力保障全市大气环境质量持续改善提升。要
牢固树立“下硬功夫”“打持久战”思想，严格落实一个市级
部门挂钩包干一个乡镇、乡镇（园区）干部包村、村干部包
组、组干部包户包田块的责任机制，强化防控体系，推进深
督深查，提升督导效能。要加强宣传引导，严格落实主体责
任，严防严处“第一把火”，全力以赴打好打赢秸秆和垃圾禁
烧“双禁”攻坚战。

会上，市城管局、农业农村局、生态环境局主要负责人
分别作工作部署，开发区、卸甲镇、三垛镇作表态发言。会
前，部分与会人员实地观摩了送桥镇盘塘村秸秆综合利用
现场。

夏季“双禁”和秸秆综合利用攻坚战全面打响

本报讯（记者 葛维祥）30
日上午，市长田醒民主持召开
市长办公会，盘点总结前期工
作任务完成情况，听取相关工
作汇报，分析存在的问题和短
板弱项，部署下阶段重点工
作。市政府领导李深红、周启
泉、周伟、史美山、张继东、薛
斌、张磊参加会议。

会议通报了上个月政府工
作完成情况，听取了财政运行
情况汇报。与会市领导结合各
自分管条线交流了重点工作推
进情况和下一步工作打算及安
排。在听取各方面汇报后，田
醒民指出，上半年还剩一个月，
全市上下要紧紧围绕“疫情要
防住、经济要稳住、发展要安
全”的要求，咬定目标不放松，
序时当量要确保，思路举措要
明晰，协调保障要跟进，确保
实现上半年各项目标任务“双
过半”“硬过半”。

会上，田醒民对下一步重
点工作进行了部署。他强调，
要着重抓好四个方面工作。一
要扎实做好当前经济工作，要
对照序时抓指标，着力提升在
扬州排名靠后的主要经济指
标，补短锻长GDP核算涉及高
邮县级层面的35项指标，重点
监测调度当前上级非常关注的
失业率指标；要聚焦招商求突
破，扎实开展小型、务实、精准
的招商推介活动，把握项目源、
信息源，引进一批产业层次高、
投资强度大、带动能力强的优质项目；要优化营商强
服务，各位领导要继续深入一线、走访企业，主动服
务、靠前服务，切实帮助企业解决实际问题，进一步提
振企业增资扩产、“智改数转”的信心和意愿；要开源
节流保运转，强化财源培植，强化支出管理，强化向上
争取，强化风险防控。二要高效推进重点项目建设，
抢抓6月份黄金施工期，加快推进产业、交通城建、民
生等在手重点工程项目建设，按照时间节点，每周调
度，强化会商会办、组织推进。三要确保安全稳定万
无一失，做到疫情防控要慎终如始，安全生产要紧盯
不放，信访维稳要扎实有力。四要全力做好当前重点
工作，扎实做好中高考期间的保障工作，加快扬州职
业大学高邮湖校区项目推进，全力抓好防汛防旱各项
准备，精心组织好夏收夏种，切实抓好秸秆禁烧巡逻
检查，加快推进整县屋顶分布式光伏试点工作，有序
做好2021年度考核及奖励发放工作，严格落实端午
小长假值班值守工作。
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